

理 税動支援などを受けながら生活している人もいますし、出産して親子で住んでいる人もいます。なかには福祉関係者であっても、さまざまな困難があることを理由に障害者同士の結婚や出産に否定的な意見もあるのですが、私たちの経験からいと、支援者など周りからどんなに大事に思われていても、大切なパートナーや子どもができるほうが利用者にとって生きる励みにつながり、人として成長していくことを実感しています。

そのほかにも、地域に向けた取り組みとして、障害者の相互理解を深めることを目的に、「障害者の生活と就労を考える交流会」を隔月で開催し、養護学校の教員を

職員が働きやすい職場環境に現在、医療・介護の人材不足が深刻化するなか、福祉の現場においても人材確保は厳しい状況にある。

企画提案制度により、
職員が働きやすい職場

障害者の「ありのままを受け入れる」意識が必要

社会福祉法人かたるべ会理事長／
うれしの所長 平野 章氏

障害者の一般就労が進まない要因としては、私も企業で障害者雇用を担当していた経験があり、苦労は知っているのですが、企業側の受け入れる意識に問題があると思っています。これまでには、障害者がある程度のレベルに達していないければ就職できないという流れがありました。それでは就職できる人は限られていました。

障害者にも一人ひとりの強みがあり、例えば、自閉症の人なら根気強く作業に取り組むことができ、ダウン症の人は周りを明るくするという力があります。そのようなそれぞれがもつ強みを組織のなかで有機的につなげることで収益を望めるような事業にすることは可能ですし、そのためにも、障害者の「ありのままを受け入れる」という意識を社会に根づかせていく必要があると感じています。

今後の構想としては、「うれしの食堂」をオープンさせ、地域住民が健康になる食事を提供していくとともに、まずは地域のなかで障害に対する理解を深めていくことに取り組んでいきたいと考えています。



▲製造した菓子等を外販する利用者



▲併設する放課後等デイサービスでは、就労支援に取り組んでいるため、子どもたちの今後の見通しが立ちやすく、将来的な相談にも対応することが可能に

員が担当することにより、同世代の人たちの考えていることを理解しやすくなつたという。人材確保策の一つとして、利用者が日々の生活や苦労していることについて、職員の出身大学で講演活動を行つており、講演を聞いて支援に関心をもつた学生が入職したケースも少なくないという。働きやすい職場づくりの取り組みでは、企画提案制度があり、職員のやりたいことが実現できる風通しのよい職場環境があること、離職率も低く、働きがいをも

つて仕事に取り組んでもらうことにつなげている。

今後の展望について平野理事長は、職域の開拓に取り組んでいるものの、まだ仕事の幅が狭いことから、自分たちの仕事が社会に役に立っていると実感できるようなり仕事を創出していくとともに、利用者全員の就労を目指していきたいとしている。

障害の種別・程度を問わず、生きがいにつながる就労支援を実践する同法人の取り組みが今後も注目される。

り仕事のモチベーションが高まるのですが、これまで当法人では4組の利用者が結婚しています。グループホームで食事の提供や金銭



「うれしの食堂」として地域住民に健康食を提供していくことを構想し、メニューづくりに取り組んでいる

「栄養バランスのとれた食事は、精神の安定のために非常に重要なことです。とくに糖質の摂取が多いと落ち着きがなくなるといわれています。利用者には健康により食事をづくりに取り組んでもらっていますが、いざなは就労支援の活動として『うれしの食堂』を運営し、地域住民に健康食を提供しています。現在は利

用者と一緒に試行錯誤しながら提供するメニューの開発を進めていく段階ですが、健康によく、おいしい料理を追求しているので少し時間がかかっています。開発したメニューの一つに、おからを生地に使った『おからピザ』があります。地域住民に『うれしの』の活動を知つてもらうために、健康によいクッキーなどの菓子とあわせて試験的に販売を開始しています。

仕事の内容としては、利用者の適性に応じて調理を行うグループと、商品のタグや包装の製作を行うグループに分け、生活介護の利用者も一緒に参加しながら作業を取り組んでいるという。

「オープンダイアローグ」は、フィンランド発祥の薬を使わない統合失調症の治療法として注目されており、当事者と支援者が一緒に輪になり、対等な立場で対話するプログラムである。

「この取り組みは、一人ひとりの発言に注目し、発言者の『ありのまま』を受け入れていくことが、

んでいることで、子どもたちの今後の見通しが立ちやすく、将来的な相談にも対応できるメリットがあるという。さらに、一般就労につながった利用者の保護者が職員として3人勤務していることから、保護者の立場をよく理解しながら、自分の経験を伝えられることが、放課後等デイサービスの利用者の保護者にとって心強いものになつてゐる。

利用者の普通の暮らしを
結婚や子育てをサポート

同施設では、コンセプトに掲げる栄養バランスのとれた健康食にこだわり、利用者自らが食事をつくることによる「手作り感」を大切にしている。

用者と一緒に試行錯誤しながら提供するメニューの開発を進めていく段階ですが、健康によく、おいしい料理を追求しているので少し時間がかかっています。開発し

「オープンダイアローグ」で
利用者の心の安定を図る

していますが、効果があることから、法人内の他の事業所でも取り入れています」。